

SE PUBLICA TODOS LOS LUNES.

## PRECIOS:

Por suscripción, seis reales el trimestre; pago adelantado.

## VENTA PÚBLICA.

Una mano, cuatro reales.  
Un número suelto, DOS CUARTOS, EN TODA ESPAÑA.



CARICATURA EN TODOS LOS NUMEROS

## LOS PEDIDOS

se harán al Administrador del PADRE ADÁN, Génova 17, SEVILLA.

No se sirve suscripción ninguna sin recibir el importe.

## EL PADRE Y UN MATEMATICO.

Ajústeme V. estas cuentas, señor matemático.

Yó soy un administrador que le digo á mi principal: vengan diez duros para costear el pan, diez para la renta de la casa y otros diez para gastos imprevistos.

Total: treinta duros.

Como estos, me dice el principal, y me entrega la cantidad pedida para los gastos del mes.

Pues, señor, ¿qué hago yó?

Tomo el dinero; pago solo los diez duros del panadero y dejo las demás obligaciones sin pagar. ¿Cuanto me debe sobrar?

—Lo menos, veinte duros, si es que el nuevo sistema aritmético del Sr. Rivero, el cual dice que 40,000 es lo mismo que 25,000 no ha introducido el que dos y dos sean siete.

—Pues, nó señor; no son veinte duros los que me sobran. Nó me sobra ni una peseta y aun tengo que pedir prestado encima.

—Entonces, se le derretirá á V. el dinero.

—No se me derrite el dinero, pero ello es que así me sucede.

Y yó no me extraño de esto que me pasa con el dinero de mi principal, porque lo mismo acontece con el dinero que el gobierno recibe de los contribuyentes.

A estos les dice el gobierno:

Dame tantos millones para pagar la tropa.

Tantos, para los empleados.

Tantos, para el culto y clero.

Tantos, para instrucción pública.

Tantos, para beneficencia.

Tantos, para clases pasivas.

Tantos.....

En fin, todos los tantos que necesita.

Los contribuyentes le entregan los millones al gobierno y dice con la tranquilidad del justo:

Tengo satisfechas todas las obligaciones impuestas para el año y yá el gobierno no tiene otro trabajo que es ir dándole á cada clase su consignación á fin de cada mes.

¿Y que hace el gobierno?

Toma los tantos millones.

Concluye el primer mes.

Paga á la tropa, que no se puede jugar con el dinero de la tropa, porque pega en seguida.

Paga á algunos empleados activos, nó á todos.

Y..... no paga á nadie mas.

Ah, sí; cobran los ministros.

—Pero eso, sucederá con la paga de Enero que es el mes mas frio del año y el mas incómodo para pagar.

—Nó lo crea Vd. Lo que sucede con la paga de Enero, acontece con la de Febrero, Marzo, Abril, Mayo, Junio, Julio.... en fin, con casi todos.

—Y esos pobres que libran su subsistencia á la poca ó mucha paga que esperan del Estado, ¿qué hacen?

—Qué han de hacer, entretenerse en morir de hambre. ¿Le parece á V. poco?

—¿Y porqué nó se quejan á los contribuyentes?

—Tóma, pues los clamores de los periódicos, un día y otro día, un mes y otro mes, ¿á quien van dirigidos sino á los contribuyentes?

—¿Y que contestan?

—Contestan, que ellos nó pueden hacer otra cosa que aflojar el dinero que el gobierno les pide.

—Diga Vd., Padre Adán; ¿y á los intereses de la Deuda, les pasa lo mismo?

—Nó, señor; esos se pagan casi religiosamente.

—Vamos, puede que las clases que se quedan sin pagar, sea para atender á la obligación de salvar el crédito, pues tal vez los contribuyentes no paguen por este concepto.

—¿Qué disparate! A los contribuyentes se les forma un presupuesto con todos los gastos ordinarios y extraordinarios que han de pesar sobre el Estado durante el año.

Pero, aunque los intereses de la Deuda están consignados como las demás obligaciones, generalmente el gobierno contrata un empréstito cada vez que se acerca el pago de un semestre.

Es decir, que para pagar los intereses de una deuda, se contrae otra mayor; porque generalmente se contrata mas cantidad de la que se necesita, pues el dinero, mas vale que sobre, que nunca falta en que colocarlo.

—Pero, hombre, y entonces, el dinero que recibe y deja de pagar con él, ¿qué hace el gobierno?

—Justamente eso es lo que quisiera saber yó, el Padre Adán; qué se hace con ese dinero.

—Lo irán juntando, para darnos un día una sorpresa agradable.

—Estate quieta, sorpresa. Sí, escuche usted al gobierno, que á pesar de no pagar á nadie, nó hace mas que llorar desdichas y pedir autorizaciones á las Córtes para hacer un empréstito cada 24 horas.

—Esas son las que tienen la culpa, por

mimar tanto al gobierno y concederle cuanto se le antoja.

—¡Uy! yá se guardarían muy bien de negar nada y especialmente dinero. Lo primero que dice el ministro de Hacienda cuando hace peticiones de este género, es: —Tantos millones necesito, tal empréstito ó tal aumento en los gastos. Votádmelo, porque sino yá estoy tomando la puerta de la calle.

Y al oír los santos varones tan aterradora amenaza, se atolondran, pierden el color y votan de cualquier modo el proyecto, ó proyectos, antes de exponerse á perder una alhaja como un ministro de Hacienda español.

—Pero esas Córtes estarán compuestas de moderados, reaccionarios y de esa clase de políticos contra los cuales se hizo la revolución de setiembre.

—Nó, señor; las Córtes constituyentes están compuestas de hombres identificados con la revolución; de hombres, cuya mayoría ofreció á sus electores abolir las quintas, introducir economías, desestancar todo lo estancado, introducir la moralidad en la administración, combatir la empleomanía, los empréstitos..... en una palabra, aligerar al pueblo de cargas y abrumarlo de beneficios.

—Pues se están luciendo las Córtes, que tan pomposas ofertas hicieron á los pobres y abatidos pueblos.

—En nada han variado de los congresos complacientes que disfrutaron los Narvaez y los O'Donnells; por consiguiente, los males del país son mayores, porque yá llueve sobre mojado.

—Y los diputados republicanos, ¿qué hacen?

—Toma, sino fuera por ellos, pasarían sin discutirse los proyectos mas disparatados y perjudiciales al país: ellos se esfuerzan, enronquecen pronunciando discursos que admiran á la Europa entera, y llevan la convicción hasta á sus mismos contrarios; pero llega la hora de la votación y la mayoría vota siempre en pró de lo que desea ó propone el gobierno. Por esta razón, el gobierno cobra veinte, paga cinco, y nó hay quien le pida cuenta de los quince sobrantes.

—Y eso, ¿no tendrá remedio en España, Padre Adán?

—Pues, ¿nó lo ha de tener?

El día que se establezca la república democrática federal, ese día cesarán todas las monstruosidades que hoy lamentamos.

Porque en llegando á establecerse ese saludable sistema de gobierno, en los esca-

ños de la representacion nacional no se sentará ningun empleado que tenga que guardar respeto ni consideracion alguna al gobierno; y oie negarán todo lo que sea perjudicial á los intereses de los pueblos confederados, y le pedirán estrechísima cuenta de la inversion de los fondos que la industria, el comercio y la agricultura depositen en el Tesoro para el cumplimiento de todas las obligaciones que dejen en buen lugar la honra y el crédito de la patria.

Cuando la república democrática federal sea un hecho, cada provincia mantendrá y costeará sus autoridades y empleados: y sabrá la aplicacion que se dá á sus fondos, porque estos no irán todos á ese Madrid que los absorbe hoy, mandando en cambio verdaderos bajas de tres colas que remiten á una corte venal y corrompida todo el fruto de los afanes de ese pueblo que vá perdiendo de dia en dia la aficion al trabajo, en vista de que con él no puede ni aun atender á sus mas precisas necesidades, porque todo lo absorbe lo que se llama Estado.

—Pues, Padre, á fé de matemático, que no comprendo como hay un español que no sea republicano federal; porque ese sistema de gobierno es el único que concluirá con los abusos y desmanes administrativos.

—Y, ¿quien le dice á Vd. que no son hoy republicanos todos los españoles que no tengan interés en que siga el monopolio de una pandilla reunida en Madrid, á cuya sombra chupan y disfrutan el oro que produce la sangre y el sudor del pueblo?

Hoy es republicano todo español que nó depende del gobierno y vive de su industria particular.

—Pues, entonces, Padre, ¡Viva la república democrática federal! toda vez que ella ha de desterrar el monopolio, las sanguijuelas, y ha de concluir con la oscuridad y el caos que hoy rodean á la Hacienda pública y por consiguiente á los intereses de las clases que viven de su trabajo.

—Tenga Vd. entendido que ese grito es subversivo, segun el hidrófobo Sagasta.

—¿Sí? Pues que me echen á pre-idio; que me ahorquen esos tiranuelos. Voy á reincidir: ¡¡Viva la república democrática federal!!!

¿Ella concluirá con los dolores del pueblo?

Pues, ¡viva! ¡viva! ¡viva!

Y que revienten los Sagastas, los Riveros y los que se opongán á la redencion y bienestar del pueblo.

## CUBA.

No porque el Padre Adan deje de ocuparse largas temporadas de los asuntos tan tristemente célebres de la preciosa y rica antilla española, vayan ustedes á creer que deja de interesarle esa abundante mina, cuyos filones han explotado nuestros gobiernos y á la que en cambio se le ha prodigado á manos llenas todo género de insufribles tiranías.

El Padre, en las pocas veces que ha tocado la gravísima cuestion, que preocupa, ha cerca de dos años, á españoles y americanos, ha dicho con franqueza el porvenir que á España espera en sus relaciones con la isla de Cuba, teniendo en cuenta no ya la fuerza y elementos de la insurreccion, completamente desconocidas para los que se atienden únicamente á las relaciones oficiales, sino atendiendo á la conducta del gobierno producto de la revolucion de setiembre y á la torcida mar-

cha que en todos los ramos de la administracion se sigue tanto en cuba como en la península.

Siempre ha tenido el Padre la convicción de que la perla hermosa de nuestras antillas se perderá para España; nó por culpa de España, sino de la conducta de sus gobernantes, siempre refractarios á toda idea de reformas que tiendan á igualar la isla y á ser considerada como una de tantas provincias españolas.

En cuba han de crecer los descontentos, en vez de disminuir, porque no se ha tratado nunca de atraer á los cubanos por medio del amor á instituciones, que no sean el capricho y la punta del sable de los capitanes generales y la sórdida avaricia de los funcionarios, que en su mayor parte entran en la isla solo con el desordenado deseo de enriquecerse á la sombra de los abusos que producen las legislaciones especiales.

Es mas; bien considerada la cuestion, para hablar con propiedad, no se debe decir *Cuba se perderá*, sino *Cuba se perdió* para la dominacion de los gobiernos españoles.

En Cuba, no impera hoy la autoridad del gobierno de Madrid.

En Cuba, nó domina mas autoridad que la de los Voluntarios.

La autoridad de los capitanes generales, se obedece en Cuba en tanto que ordena á gusto y capricho de los Voluntarios.

Actualmente la vida y la propiedad de los ciudadanos, residentes en Cuba, está á merced de los Voluntarios.

Desde que las pasiones políticas y de raza se hallan exaltadas y con las armas en la mano, la seguridad individual, la propiedad, los mas legítimos derechos, están á merced del odio y de las venganzas.

La existencia en Cuba de toda familia honrada, es hoy horriblemente espantosa y por demás insoportable.

Ni aun los extranjeros se encuentran á cubierto de ciertos escesos.

Familias que nó se mezclan jamás en política, enteramente ajenas á la lucha que ensangrienta y carboniza la isla, han sido víctimas de venganzas particulares, de insidiosas sospechas, y, ó han sido espulsadas del territorio, ó sufrido toda clase de vejámenes en sus personas y en sus intereses.

Sin acudir á relaciones que todos han tenido ocasion de leer en los periódicos, sobre arbitrariedades cometidas, el Padre ha visto una carta en la que un honrado americano, nada sospechoso por cierto de tener inteligencias con la insurreccion actual, se lamenta nó solo de haber sido lanzado de la isla despues de muchos meses de prision, sin formacion de causa, y hasta ignorando el motivo del atropello, sino de haber sabido por el último correo que su esposa, la madre de esta y tres señoritas mas, todas personas honradas y bien conocidas en la localidad donde residian, han sido presas é incomunicadas en la cárcel pública, embargados sus bienes y abandonadas dos hijas jóvenes en la edad mas peligrosa y que mas necesita de la custodia y asíduos cuidados de una madre.

Esto es atroz; esto subleva todos los sentimientos; esto hiere la fibra mas sensible del alma. En la hermosa Cuba, el respeto, las atenciones á la muger, á ese sér débil y respetable hasta en los países mas salvajes, ha sido siempre una especie de culto y todo género de consideraciones han parecido pequeños cuando de la muger se ha tratado.

¡Que impresion causarán estos incalifi-

cables atropellos entre las personas hidalgas de la oprimida y pisoteada isla de Cuba!

Confesar debo yo, el Padre Adan, que la lectura de esta carta hizome encender el rostro de ira y de vergüenza. De vergüenza, sí, porque tales desmanes, tales actos de barbarie, son cometidos por españoles que se dicen guardianes de la honra de España; por españoles, que se apellidan los defensores de la integridad del territorio de la patria!

Pero, nó; nó pueden ser españoles, ni amantes de este hidalgo país, ni defensores y partidarios de la integridad del territorio, los que atropellan á inocentes é inofensivas señoras en un país como Cuba, cuya ilustracion, cultura y galanteria conocidas son en los mas civilizados centros de ambos mundos.

Nó; nó son españoles los que se permiten actos que nos cubren de vergüenza y que están horrorizando, nó solo á la civilizada América, mas tambien á Europa, donde quedan aun residuos de las costumbres salvajes que adquirió cuando era feroz conquistadora.

Y con esta conducta, á la que el gobierno de Madrid y sus delegados no pueden oponerse, ¿creen ustedes que es posible estrechar los lazos que unian antes á la Isla con la metrópoli?

Aun sin contar con el espectáculo que al mundo estamos dando con nuestra última revolucion, nó el mas apropósito para ensanchar la familia española, sí que para empuñarla, basta la atroz, incalificable y sanguinaria marcha que en Cuba se sigue, ayer por el despotismo, hoy, con motivo de la insurreccion, para acabar de enagenarnos las simpatías de nuestros hermanos, hartos yá de sufrir el látigo con que nuestros ignorantes y despóticos gobiernos les han azotado barbaramente el rostro.

Cuba se perderá, he dicho cuando de Cuba me he ocupado.

Cuba está perdida para España, digo hoy, despues de estudiar con detenimiento la conducta de los que allí se llaman defensores de la integridad española; de la impotencia en que se encuentra el gobierno para corregir esa conducta, y de otras causas que hacen de todo punto imposible la continuacion de nuestro antiguo dominio.

Un solo medio encuentro de reconciliar á nuestros antiguos hermanos de Cuba. Uno solo.

El establecimiento en España de la república democrática federal.

Otro dia esplanaré esta idea, salvadora de la que se llamó nuestra preciosa y esclavizada colonia.

Con gusto retiramos otros originales preparados, para dar lugar á las siguientes líneas con que termina *La Igualdad* un valiente artículo titulado ESTO SE VÁ.

«El descontento es general, la miseria espantosa, la incertidumbre horrible, y las conspiraciones y complots de los diversos bandos reaccionarios se estienden por toda la superficie del país.

Dualismo, ineptia y debilidad en el Gobierno, crisis cotidiana, escándalos y desastres parlamentarios, indisciplina de la mayoría, desprestigio de las Cortes, asechanzas de la union liberal, maquinaciones carlistas, proyectos de restauracion alfonsina; violencias y ultrajes á los republicanos, diputaciones impopulares, ayuntamientos dimisionarios á millares, decaimiento creciente de la agricultura, del comercio y de la industria, el Erario exhausto; el crédito agonizando, los grandes

# CUADROS PIADOSOS DE LA PRESENTE SEMANA.

## LA PASION DEL PUEBLO ESPAÑOL.



—Hijas de la Babel española; no lloreis por mí, sino llorad por vosotras y por vuestros hijos, que os serán arrancados para darles un fusil que asesine á sus mismos padres, hermanos y parientes.  
Yó, el dia que me cargue demasiado la cruz, la tiro contra una esquina, aunque haya astilla que vaya á parar á la luna.

empréstitos á la órden del dia; el clero y las clases pasivas pereciendo de hambre; ocho mil oficiales y gefes de reemplazo preparados á entrar por fuerza en actividad; doscientos generales sin mando dispuestos á seguir el ejemplo de los que mandan por su propia virtud; cuarenta obispos que obedeciendo á una insinuacion del Papa, reconocen como rey legítimo al tierno vástago de Isabel de Borbon; combates sangrientos entre el pueblo y la tropa para sacar las quintas y cobrar las contribuciones; desconcierto administrativo, anarquía moral, guerra en la Isla de Cuba, conatos de sublevacion en Puerto-Rico y Filipinas, y Montpensier en Madrid.

Tal es el cuadro desconsolador que ofrece en estos momentos la España revolucionaria bajo la regencia benéfica del gefe de la union liberal, del progresista Prim y del demócrata Rivero.

¿Puede continuar así esta desdichada nacion? No: esto se vá, y es preciso que se vaya cuanto antes.

Esto se vá; y no lo salva la monarquía, porque el país no la quiere, porque hay cinco partidos monárquicos exiguos, con otros tantos candidatos, y cada uno de ellos prefiere la República al triunfo de cualquiera de sus rivales.

El Gobierno no puede continuar así; tiene que adoptar una política franca y decidida; tiene que inclinarse resueltamente á la izquierda ó á la derecha. á la libertad ó á la reaccion, á la minoría republicana ó á la

union liberal y Montpensier.

Importa mucho que lo haga pronto, para que el país sepa á qué atenerse; porque la solucion viene, no hay que dudarlo, no traída por los hombres del poder, incapaces de resolver nada, sino por la fuerza de las circunstancias, y porque el pueblo está ya no sólo cansado y aburrido, sino desesperado con esta situacion.

¡Esto se vá! Preparémonos para lo que viene.»

### FLORES DEL PARAISO.

(CON ESPINAS).

Con la presente visita, acompañamos á nuestros corresponsales de toda España las remesas del 5.º cuaderno de LECTURAS PARA EL PUEBLO, que el Padre Adan acaba de publicar.

El referido cuaderno, no solo deben adquirirlo nuestros correligionarios, sino que deben conservarlo, porque su contenido es la base de la organizacion del gran partido republicano federal, con las RESOLUCIONES TOMADAS POR LA ASAMBLEA REUNIDA EN MADRID.

El Padre tiene el propósito de publicar cuantos documentos tengan relacion con el partido, para que todos puedan encontrar en las Lecturas PARA EL PUEBLO todo lo concerniente á los acuerdos oficiales de sus

representantes en las Asambleas federales.

Lo económico del precio de estos cuadernos, (DOS CUARTOS EN TODA ESPAÑA) hace que pueda adquirirlos el pueblo á quien para su instruccion están dedicados.



Algunos músicos y cereros tuvieron el domingo pasado unos momentos de alegría, que hasta allí.

Figúrense ustedes que se enteraron, que Suñer y Capdevila habia aparecido en el Congreso Y que iba á poner como el acostumbra á toda la córte celestial.

Y que por consiguiente, se renovarían las funciones de desagravios.

Todas las esperanzas se convirtieron en humo al saber al dia siguiente que tan pronto como apareció, perdióse de vista el ruidoso personaje.



Ahora se dice que la aparicion de Suñer en las Córtes durante la sesion del Sábado, es tan fabulosa como el desafio de Montpensier con su primo D. Enrique.

¡Parece mentira lo que se mienta!



De Sevilla se ha enviado á Madrid un millon de cartuchos metálicos.

Yá comprenderán mis hijos que no será el Padre Adan el que ha remitido tan funesta remesa.

El Padre nó remite mas que provechosas LECTURAS, que á la corta, ó á la larga concluirán con toda clase de cartuchos, cartucheras, fusiles y con toda esplotacion del hombre por el hombre.

Que el pueblo se civilice; que se instruya cuanto antes, y veremos luego si se encuentra un esclavo para un remedio.

El Padre no puede hacer mas que dar libros que enseñen al pueblo lo que puede y lo que vale; (siendo instruido) y lo que vale y puede una inícuca pandilla que medra y se enriquece á costa de la sangre y de la ignorancia de los pueblos.

Y el hombre del pueblo que permanece ignorante en la actualidad, es porque quiere; pues los libros que publica el Padre á dos CUARTOS, los puede adquirir el que posea menos recursos.



Moralidad.

Habana 16 de Marzo.--El intendente ha descubierto en uno de los departamentos civiles un desfalco de ochenta mil pesos.

Algunos se santiguarán al leer este despacho. No hay que asustarse por tan poca cosa.

Como al intendente le dé el naípe por buscar, yá encontrará lindezas del mismo género que comunicar á la península para edificar á los que echan pestes contra la administracion española de Cuba.



En Tordera acudieron los mozos á una estralagema muy ingeniosa para evitar el sorteo.

Verá V. lo que hicieron:

Entraron en el local, cogieron con mucha delicadeza las urnas, y las hicieron doscientos mil y pico de pedazos.

Un periódico amigo del orden y de las quintas, dice que por este motivo se suspendió el sorteo.

Es lo mas natural que así sucediese.



Sangre en Alcolea.

Sangre en Cádiz.

Sangre en Málaga.

Sangre en Jeréz.

Sangre en Barcelona.

Sangre en Valencia.

Sangre en Zaragoza.

Y sangre en todas partes.

¿Y para qué tanta sangre vertida?

Parte de la derramada, para derribar el trono de D.<sup>a</sup> Isabel II y el ministerio de Conzalez Bravo, porque hacian quintas, empréstitos, tenían estancados varios artículos y cobraban consumos.

La otra parte, la mayor parte de la sangre derramada; se ha vertido para sostener á los hombres que representan las conquistas de la revolucion, y para hacer efectivas las quintas, los empréstitos, los consumos el estanco y otros abusos mas.

¿Y para tanta desolacion, para seguir peor que estábamos, se destronó á Isabel II?

¡Maldicion sobre la aurora gloriosa de Cádiz!

¡Maldicion, sobre, los que engañaron á un pueblo tan generoso!

¡Maldicion sobre esa rasa infame que miente libertad para hundir á los pueblos en la mas despreciable de las tiranías!

¡Como ha de querer esta raza la república federal, que es la terminacion de todas las injusticias sociales.....!

Imposible.

Los Pueblos pequeños, especialmente, están que hacen la barba con la quinta.

Ahí tienen el pago que han dado los diputados monárquicos á quienes dieron sus votos.

Los que tal hicieron no tienen derecho á quejarse.

A ver si con esto se van despavilando para otras elecciones.



El Sr. Vidal y Rivas, que falleció dias pasados en Barcelona, dejó cien mil duros á favor de los pobres.

Supongo que esta cantidad no estará depositada en las cajas de depósitos del gobierno, pues de lo contrario, pobres de los pobres.



Parece que en la actualidad se le ponen *to puntos* á Rivero para que baje al panteon donde descansan sus ex-compañeros.

Este enfermo se ha de resistir mas á la muerte, porque segun malas lenguas, se cuida bien.

Hasta, que algun diputado le arme algun caramillo.



Se ha dicho estos dias que D. Salustiano Olózaga se preparaba á enviar su dimision, por nó estar conforme con la marcha política del gobierno.

¿Es posible?

Pues qué siendo tan sastre el caballero del borrego de oro, ¿pueden haberle hecho creer que el gobierno actual marcha galopa ó trata en política?

¿Incorre ese señor en el error de sus progresistas, que creen que ellos y el gobierno hacen alguna política?

Y aun cuando así lo crea el Sr. Olózaga, que no lo creo, ¿se renuncia, ahí de cualquier modo, á un millon de sueldo y sus apéndices?

Esto no cabe en un pecho progresista tan monárquico.



Se agita la idea de formar un nuevo partido compuesto de algunos pedazos de union liberal, varios progresistas y uno que otro radical de los que no han logrado colocarse por falta de plazas.

El fin que se propone la creacion de este nuevo partido es, hacer que la Constitucion sea una verdad.

O como si digéramos:

Que la cuchara sea de buena cabida y fuerte, para que no se escape de las manos despues de cojida.

Un nuevo lio.



El Padre Adan ha recibido y visto con placer el primer número de *La Violeta*, periódico de literatura, artes y espectáculos.

Está redactado por jóvenes y aprovechados escritores, bastante conocidos en la república de las letras y es de creer que la citada publicacion obtendrá buen éxito entre las personas de buen gusto.

Inutil parece añadir que deseamos al nuevo colega todo género de felicidades, muchas suscripciones y una vida tan larga como la del célebre Matusalen.



Esperamos que la *Violeta*, dedicado especialmente á pasar revista á los espectáculos, no dejará de sentar bien la mano á tanto mamarracho como se presenta en la escena de los teatros de Sevilla, de los que huyen, con razon, la personas ilustradas.



Los clérigos que pertenecen al tribunal de la Rota, han jurado la Constitucion.

Con este motivo dicen algunos periódicos: --Manos besa el nombre. que quisiera ver cortadas.

El Padre Adan se dirige mas al bulto y dice.--Lo que no debe hacer ningun sacerdote cristiano, es contravenir al segundo precepto del Decálogo.



Ilusiones engañosas

Sesion del dia 2.

El Sr. Mata:--Se ha dicho que el principio sentado por el Sr. ministro, viene á atacar la religion católica y proclamar el ateismo, y no hay tal cosa.

(Primera ilusion)

El mismo señor Mata:--Todavía hay libros que llaman vasallos á los ciudadanos(\*)

(Otra ilusion.)

Sigue el Sr. Mata:--Opino que la Revolucion se arraigará.

(Tercera ilusion.)

Idem per idem:--El partido progresista no ha renegado ni de sus doctrinas ni de su nombre.

(Cuarta ilusion.)

Continúa el Sr. Mata:--Yó he pasado por republicano, y lo soy; pero figuro en el partido progresista.

(Ilusion que debía llevar el número uno)

El Sr. Mata:--Hoy, que el pais nos sigue, podemos estar íntimamente unidos con la democracia, como mañana podemos estarlo con otros que proclaman principios que si en adelante pueden ser realizables, hoy no lo son todavía.

Y aqui del Sr. de Mata terminan las ilusiones.

¿Verdad que nó negará que es un progresista el hombre?



En *La Revolucion*, valiente y entusiasta colega republicano de Alicante, leemos que han sido puestos en libertad los compañeros del infortunado Froilan Carvajal, víctima de los que en nombre de la libertad se han permitido mas excesos, en dos años, que los reaccionarios en treinta.

El Padre felicita á los re-ien salidos de los calabozos de la tiranía, lo mismo que á sus familias.



¿Conque un diputado inglés ha dicho en la cámara de los comunes. que España debe á Inglaterra un piquillo de siete mil millones?

Claro, como que ha sabido que Figuerola trata de vender nuestras minas mas importantes, y de reconocer muchas deudas antiguas, habrá dicho:

Aprovechemos la ocasion de comprar sin gastar un céntimo.

Este Figuerola no paga, ni frito.



En varias localidades de España ha costado sangre la quinta de 40,000 hombres decretada por el gran demócrata, enemigo en otro tiempo, de las quintas, Sr. Rivero.

Y vamos á ver; ¿quien quiere las quintas? El ministerio; nada mas que el ministerio y los diputados que ocupan elevadas posiciones ministeriales.

(\*)!Qué picardia... Sr. Mata! llamar *vasallos* á los ciudadanos, cuando en realidad deben llamarse *esclavos* de Prim, Rivero y compañía que quieren hacerlos soldados á la fuerza.

No se castiga nada, Sr. Mata. Nada.